
新华社电 第35届东京国际
电影节中国电影周活动25日在东
京闭幕并举行该活动的 “金鹤
奖” 颁奖仪式， 《独行月球》 等
多部影片获奖。

今年是中日邦交正常化50周
年， 本次中国电影周特别精选了
多部富有特色的影片在日本上
映。 科幻喜剧电影 《独行月球》
摘得最佳作品奖， 悬疑冒险电影
《古董局中局》 获得最受欢迎影
片奖， 电影 《奇迹·笨小孩》 导
演文牧野获得最佳导演奖， 章子
怡凭借 《我和我的父辈》 斩获最

佳女主角奖及最佳新锐导演奖，
翻拍自日本著名导演三谷幸喜
《魔幻时刻》 的喜剧电影 《这个杀
手不太冷静》 获中日电影交流贡
献奖， 《济公之降龙降世》 获最
佳动画片奖， 奇幻喜剧电影 《外
太空的莫扎特 》 获得评委会大
奖， 演员雷佳音和马丽凭借在电
影 《古董局中局》 和
《这个杀手不太冷静》
中的出色表演分别获
得最佳男主角奖及最
受欢迎女演员奖。

金鹤奖于2016年

由日中电影节实行委员会创办，
以东京国际电影节为平台， 旨在
进 一 步 促 进 和 发 展 中 日 两 国
电 影 文化和电影产业的交流合
作。 此次活动得到中国驻日本大
使馆及日本外务省等多个部门的
大力支持。

第35届东京国际
电影节于10月24日至
11月2日举行 。 作为
电影节相关活动， 中
国电影周于10月18日
至10月25日在东京举
行。

新华社电 国家体育总局冬
季运动管理中心26日与北京市体
育局正式签署合作共建框架协
议。 双方将开展全方位合作， 共
建车橇国家队， 持续培养选拔车
橇项目高水平运动员、 教练员，
全力做好2026年冬奥会备赛工
作。

国家体育总局冬季运动管理
中心主任倪会忠表示， 雪车、 钢
架雪车、 雪橇项目在欧美发展了
将近百年时间， 但在我国， 从项
目开展到走上奥运赛场、 站上领
奖台才不到10年 。 北京冬奥周
期 ， 车 橇 项 目 选 拔 培 养 了 一
批 优 秀运动员 ， 通过刻苦 、 科
学、 创新、 安全的训练， 实现了
项目的跨越式发展。 他说： “我
们不仅培养出了运动员， 而且通
过车橇项目还带动了我们国家在
体育装备制造业方面的巨大突
破。”

据倪会忠介绍， 本赛季， 中
国的国产雪车将在欧洲的赛道上
接受国际雪车联合会进一步的技
术测试。 北京市体育局局长赵文
表示， 在接下来的米兰周期备赛
中， 双方将在竞技冰雪理念、 技
战术和体能训练、 器材装备等方
面进行深入合作。

为北京冬奥会建造的国家雪
车雪橇中心———“雪游龙 ” 依旧
发挥着作用。 除了满足市民参观
体验、 举办国际赛事等需求外，
这条赛道还将在米兰备赛周期中
作为训练基地， 继续承载中国车
橇项目运动员们的汗水与梦想。

北京冬奥会钢架雪车铜牌获
得者闫文港表示： “我们项目就
是靠经验的， 像开车一样， 开的
年头越长会越熟练。 所以一般顶
尖选手都有10年左右的经验， 他
们会有5000次左右的滑行， 积累
对我们的成长来说很关键。 如果
家门口有赛道的话 ， 积累 ‘驾
龄’ 是比较有效率的。 我们在一
年的时间内就已经 （滑行） 600
趟左右了 ， 要只靠在国外 （滑
行） 的话很难能实现。 所以我相
信， 在2026年冬奥会我们会有新
的突破。”

据雪橇国家集训队教练员阚
樾介绍， 近期， 车橇项目的三支
队伍根据各自项目的特征， 吸纳
了一批后备人才， 正逐步完善人
才梯队建设， 为2026年冬奥会及
车橇项目的未来发展提供保障。
新的雪季即将到来， 中国雪车、
雪橇、 钢架雪车国家队也将相继
开启世界杯之旅。

新华社电 作为第八届 “北
京顺义冰雪温泉欢乐季” 的第一
场分活动， 北京顺义区文化和旅
游局27日推出一款线上互动小游
戏， 发放 “冰雪温泉欢乐礼包”，
参与者有机会赢得免费温泉和滑
雪门票。

雪季即将来袭之际， 小游戏
《测测您最适合哪种冰雪运动 》
在微信公众号 “顺义旅游”、 微
博 “顺义文旅” 两大平台上线。
通过小游戏， 参与者不仅能找到
专属的雪季打开方式， 还能参加
抽奖， 有机会获得 “冰雪温泉欢
乐礼包”， 活动为期7天， 将于11
月2日结束。

“冰雪温泉欢乐季” 是顺义
区和广大市民游客从2015年开始

的 “约定”。 2015年首届顺义冰
雪温泉狂欢季拉开大幕， 如今，
这项 “季节限定” 的 “冷热” 组
合品牌活动已迎来第八个年头。
本届欢乐季由顺义区委宣传部、
顺义区文旅局主办， 以 “激情冰
雪 慢享温泉 ” 为主题 ， 将持续
至2023年2月底， 开幕式将于12
月中旬举行。

本届欢乐季将融合线上、 线
下两大路径， 推出11场各具特色
的主题活动，充分挖掘“冷资源”，
探索 “冰雪+”新玩法 ，通过 “冰
雪+温泉”“冰雪+VR”“冰雪+非
遗 ”“冰雪+盲盒 ”“冰雪+亲子 ”
“冰雪+文创”“冰雪+樱桃 ”等模
式， 让市民游客在冰雪中把雪言
欢， 舒养身心。

□□本本报报记记者者 段段西西元元
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新华社电 26日 ， 2022法国
羽毛球公开赛继续在巴黎顾拜
旦 体 育 馆 举 行 ， 刚 刚 在 丹 麦
公开赛上夺冠的中国选手石宇
奇在男单首轮比赛中以 16 ∶21、
14∶21不敌泰国选手塔马辛， 遗
憾遭遇 “一轮游”。

法国羽毛球公开赛与上周
的丹麦公开赛同级别 ， 都是世
界羽联世界巡回赛高级别的超
级750赛事， 也是国羽此次征战
欧洲要参加的主要比赛 。 上周
的丹麦公开赛 ， 石宇奇表现出
色拿到了解禁复出后的首个巡
回赛冠军 。 但来到巴黎 ， 石宇

奇 的 状 态 却 急 转 直 下 。 面 对
世界排名第36位的塔马辛 ， 石
宇奇在场上几乎一直处于被动
状态 ， 两 局 比 赛 都 是 在 后 半
程关键阶段出现连续失误， 让
对手将比分拉开， 最终以0∶2失
利。

由于前一天另一位中国选
手 赵 俊 鹏 已 经 首 轮 出 局 ， 陆
光 祖 成 为 本 届 赛 事 四 名 中 国
男 单中唯一一位打进16强的队
员 。 他在当天的首轮比赛中以
22 ∶20、 21 ∶14击败队友李诗沣 。
下一轮 ， 陆光祖将迎战印度名
将普兰诺伊。

本轮欧冠拜仁慕尼黑客场
3∶0轻取巴塞罗那 ， 拜仁慕尼黑
提前获得了小组第一， 而巴塞罗
那则无法追赶同组对手国际米
兰， 他们只能参加接下来的欧联
杯比赛。 这是巴萨连续第二个赛
季在欧冠小组赛 “降级”。

上赛季结束之后， 拜仁慕尼
黑的头号球星莱万多夫斯基不愿
意留队， 波兰人去了巴塞罗那。
没曾想莱万刚一转会巴萨， 就立
即和老东家在欧冠兵戎相见。 不
过这两个回合的比赛， 莱万的巴
萨都尽处下风。 第一回合在慕尼
黑， 莱万还获得一些机会能 “挣
蹦一下”， 回到诺坎普的巴萨则
完全被拜仁牵着鼻子走。 巴萨引
进莱万， 肯定是想在欧冠重振雄
风。 当梅西离队之后， 巴塞罗那
一直没有 “找着北”。 莱万刚到
来的时候， 曾经让人感觉这支球

队似乎有了新的前进方向。 但欧
冠被拜仁、 国米 “戏耍”， 联赛
国家德比惨败给皇家马德里， 让
巴萨球迷明白了重建之路是非常
困难的。 莱万估计也很不习惯这
种状况 ， 以前在拜仁年年踢欧
冠， 不会考虑小组出局的事情，
波兰人也有十多年没打过欧联杯
了。

把梅西置换成莱万， 巴萨并
没有取得成功， 至少没有立刻见
效， 这跟球员的类型有关系。 莱
万是世界上最优秀的射手之一，
但是他是个体系型球员， 他的任
务就是把喂到嘴边的 “饼” 顺利
吃掉。 现在的足球靠一个中锋完
全改变一切， 已经是不可能的事
情了。 哈兰德更强， 他在曼城队
可以大杀四方， 但是他也无法带
领挪威队在国家队赛事取得好成
绩。 理由很简单， 哈兰德也是个

终结者， 他不可能既 “投篮” 又
“助攻”。 莱万可以进球如麻， 但
他不可能让登贝莱 “抬起头来踢
球”， 不可能让那几个瘦弱的西
班牙中场一下子 “增肌 ” 变强
壮。 梅西可以自带体系， 而莱万
必须有强大的体系支撑， 这就是
两人最本质的区别。 你不能说孰
优孰劣， 但 “统帅” 和 “战将”
肯定是有区别的。

相反在失去了莱万之后， 拜
仁并没有出现崩塌 。 莱万走之
后 ， 舒波莫廷占据了中锋的位
置。 从名气上说， 舒波莫廷和莱
万差了十万八千里， 但是我们却
“惊讶” 地发现， 这位喀麦隆国
脚也可以完成莱万的任务。 本赛
季在不断获得 “炮弹” 支援的情
况下， 舒波莫廷也可以轻松地一
次次把球送进对手的球门。 莱万
换成了舒波莫廷， 看上去档次下

降了很多， 但拜仁的档次却没有
下降。 这个赛季拜仁来了马内，
球队的突击能力上了一个台阶，
反而让人觉得这支拜仁 “摧毁

力” 更强了。
巴萨真的还需要一个 “梅

西”， 而拜仁有没有 “莱万” 就
不是那么重要了。

当当巴巴萨萨没没有有梅梅西西，，当当拜拜仁仁没没有有莱莱万万
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合作共建，车橇国家队剑指2026年冬奥会
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法国羽毛球公开赛
石宇奇遭遇“一轮游”

石宇奇 （资
料图）


